

【議事録】

■案件名： 江坂公園及び吹田市立江坂図書館魅力向上事業

■会議名： 第10回 パークミーティング江坂

■日時：2025年6月18日(水) 13:00 ~ 14:30

■場所：江坂図書館多目的室2

■参加者(敬称略)

(学識経験者)大阪公立大学 緑地環境科学専攻 松尾准教授

(豊一地区連合自治会)杉村、川本

(豊一地区体育振興会)大村

(ボランティア はなみどサポーター)松野

(江坂連合会自治会)紙谷

(CAT ミュージックカレッジ)井原

(こいや祭り実行委員会)土井、中世古、尾池

(江坂図書館)谷川、森田

(吹田市 公園みどり室)川本、白井

(指定管理者)グリーンホスピタルサプライ江坂公園

白石、清水、松岡、田中、小西

■記録者：清水(指定管理者)

■資料：第10回パークミーティング江坂 次第

パークミーティング江坂資料

(仮称)江坂まつり 企画概要

1. こいや祭りについて

【説明：こいや祭り実行委員会 中世古】

昨年に引き続き江坂地域を巻き込みステージパフォーマンスや飲食ブース出店、さらに今年
はアジェンダ 21 すいた(吹田市環境政策室)ともコラボし、ムーンライトコンサートも同時
開催予定。すいた祭り江坂会場に代わるイベントになるよう今後も継続して開催予定。

2. パークマネジメントプラン運用について

【説明：グリーンホスピタルサプライ江坂公園 小西】

- ・樹木管理(樹名板の取り付け)
- ・パークセンター活用
- ・複合施設及び公園案内板の再整備
- ・休息・散策エリア(くわい池)の再整備
- ・ファミリーエリア(ちびっこ広場)の再整備
- ・夜の利活用

【ご意見／ご質問】

A 委員：昨年8月に開催したサマーフェスタの屋台が、昼間はブルーシートで覆われていて安全面
的にどうかという声があった。開催自体は問題ないかと思うが、ボール遊びなどの通常利
用も考えておいてほしい。

<指定管理者>

テントを立てたままで、出入りできないようにブルーシートで覆っている。

夏季の間は30度越え、炎天下でボール遊びもする子どももほぼいないため、少しでも公園
利用者を呼ぶために水遊び場を設けようとしたが、用意したプールが1日目に破裂したた
め、ブルーシートが数日の間置いた状態になっていた現状はあった。

<松尾先生>

樹名板の取り付けは何枚ぐらい行うのか。

<指定管理者>

50枚ぐらいの予定。

<松尾先生>

公園マップの更新は必要ないのか。

<指定管理者>

マップについては市民サービスセンターの部分をパークセンターに名称変更する。

<松尾先生>

くわい池の整備後の展望はどのように考えているのか。

<指定管理者>

まずは、くわいを育てること。それ以外の活用については協議会の中で決めていきたい。

<吹田市>

パークセンターの利用はどうか。

<指定管理者>

開設当初より、かなり増えた。物販も見てはいただけるが購入までは今一つ。商品の入替も検討しつつ、パークセンター内のテーブル・イスでの休憩利用も増えた。

<松尾先生>

どのような経緯でいけばなの展示とワークショップを開催することになったのか。

<指定管理者>

もともと市民講習会を開催している団体様で、普段使用している多目的室で展示会ができないか相談があり、パークセンターでやってみないかと持ち掛けたのがきっかけ。

<松尾先生>

今後も事例を積み重ねていって市民の方にパークセンターの利用方法を知ってもらい、活用いただけたらと思う。

<指定管理者>

ぜひ自治会でも活用いただければと思う。例えば火の用心の集合場所に使用するなど、複合施設内は時間外に開けるのは難しいが、カフェの閉店後であれば検討可能である。

B 委員：江坂一丁目自治会のことか。

A 委員：各自治体で行われており、垂水会館などを利用している。この近辺であれば、江坂一丁目や三丁目南など自治会があるので情報共有しておく。

3. 2025年度イベント報告

【説明：グリーンホスピタルサプライ江坂公園 小西】

・イベント開催実績

・今後のイベント開催予定について

【ご意見／ご質問】

<松尾先生>

去年から増えたイベントはあるのか。

<指定管理者>

基本は去年開催したのと同じ。

<松尾先生>

公園の日常利用に影響しそうなイベントとしてはサマーフェスぐらいか。

<指定管理者>

サマーフェスと10月のぼよぼよ遊具の3日間ぐらいになる。

4. その他

【説明：グリーンホスピタルサプライ江坂公園 小西】

・江坂図書館のガラス割れについて(人工芝上でのボール遊びについて)

【ご意見／ご質問】

<図書館>

ネットを張る案も出たが、公園と図書館を出入りできる場所を塞ぐ形になるので、人工芝にテーブル・イスを置いて物理的に遊べないようにする案になった。

<松尾先生>

公園という場所である以上、ボール遊びもやっていただきたいところではあるがなかなか難しいところである。

<指定管理者>

江坂公園以外ではボール遊びできる場所は少ないのか。

C委員：小学生程度であれば、江坂公園で遊ぶことが多い。中学生ぐらいになると自転車に乗って南金田の方へ行く。これまでボール遊びができる場所をお願いしていたが、被害が出ているのであれば仕方がない。テーブルを置くだけでもボールは転がってくると思うので、全面ではなくともフェンスを張った方が安全面も確保できるのでは。

<松尾先生>

柵を設置するとなるとまた別の問題も起こりうるので、できれば避けたいところ。このテーブルは動かすことはできるのか。

<指定管理者>

1台20kg程度なので子どもたちでは動かさないはず。

<吹田市>

イベントの時はどうなるのか。

<指定管理者>

イベントの時は動かして、人工芝を使ってもらうことも可能。

【全体を通してのご意見／ご質問】

C 委員：今年のこいや祭りの開催時間は 11～20 時で模擬店出店に関しては、団体によって対応可能な時間帯だけでいいと伺ったが、その認識で問題ないか。

<こいや祭り実行委員>

その認識で問題ないが、搬入搬出だけ時間を決めておきたい。11 時までには搬入だけ済ませて、後にオープンという形でお願いしたい。

<吹田市>

インナーガーデンの利用頻度はどうか。

D 委員：昨年からきれいにしていただき、ボランティア活動時に親子連れが来ている様子も見受けられる。植物も実をつけていたりするのでもっと利用者が増えたらいいと思う。

<松尾先生>

インナーガーデンは完成告知なども行っていたのか。

<指定管理者>

ハーブ園の花壇は完成しているが、植え替えがまだ途中。花壇以外にもラティスが朽ちてやや危険な部分が多いので、整備を検討し、つる植物を植えて来年度を目途にリニューアル完了としたい。

E 委員：ネットなしで人工芝にテーブルを設置すると、利用者にボールが当たって逆に危険ではないか。光を遮らないようなネットもある。

<指定管理者>

過去ネットやフェンスの設置要望はあったが、景観のために設置しなかった。設置した場合、ネットやフェンスに向かってボールを蹴る・投げることもありうるので、公園利用者がいることを理解して利用してもらうことを推奨したい。

E 委員：大阪市内はネットフェンスが常設されている公園がほとんどなので、ボール遊びができる公園というのはかなり減っている。金網のようなものではなく、自然なネットもあるので。

<指定管理者>

ネットやフェンスを設置するとよじ登ったり、ホームランフェンスとして利用されたりすることも懸念しているので、まずは人工芝へのテーブル設置で対策したい。

B 委員：どこの壁を使ってプロジェクションマッピングしようと考えているのか。

<指定管理者>

図書館～ウッドデッキ～レンガアーチ 2 つ分ぐらいに投影しようと考えている。子どもたちにイラストを描いてもらって、それを投影するといったことも検討している。

以上